
平成１２年度第１５回 Face to Face 交流会参加者アンケート集計報告                13.03.15 

１． 講演会についてのご感想またはご意見をお願いいたします。 
「２１世紀地域企業像」～IT活用による東北・中小企業活性化について～ 
  講師：東北大学 大学院  経済学研究科  教授  大滝  精一  氏 

（1） 良かった点．感じた点 
 ・非常に興味深い考察で勉強になった事と単なる IT活用事例でなく社会的背景分析が多く参加価値がある。           （1件） 

依頼日：13.02.28 
依頼数：   35 
回答数：   24（68％）

 ・地域の中に閉じたビジネスに興味を得た。安全、健康、安心をテーマにどんなビジネスが可能か研究したい。 
   例えば、地域でとれた無農薬、無添加の野菜、果物をその地域で消費する仕組み等                                 （1件） 
 ・世の中の動向に対するｼｽﾃﾑの実例紹介が特によい。IT活用に関してﾊｲﾀｯﾁ指向など示唆に富んだ内容                 （1件） 
・ 東北地区の産業の現状と ITを絡まらせての将来展望など有意義な講演/業界として商売の種のﾋﾝﾄを得た              （1件） 
・ 興味を持ってきけた。 キーワードは“NOAH”                                                               （1件） 
・ 東北地区全般の IT動向と講師が考えている ITに対する思いが勉強になった。                                    （2件） 
・ 大変分かりやすい講演でよかった                                                                             （4件） 
・ IT関連の需要は将来広範囲に亘り伸びていく自分の仕事にも入りこんで来る可能から興味を持ち聴けた              （1件） 
・ 地域の動き、消費者動向の説明が具体的で大変良かった。                                                        (１件) 
・ IT活用＝機械対機械でなく、それを扱う人間と人間のﾈｯﾄﾜｰｸが重要ポイントには大いに共感した。                  （2件） 
・ 仙台人が仙台で業績を伸ばすためにどうしたらよいかの問題解決に先生の講演内容全般が大変参考になった。          (１件) 
・ これからの活性化のポイントとして地域コミュニティの中でのビジネスチャンスが出ると言う点が参考になった。      (１件) 
・  ITとは何か、中小企業はこれからどうしたらよいかが理解できた。                                              (１件) 
・ 講師の着眼のポイントについて示唆をうけるものがあった。ポートフェリオについて自分なりに整理してみたい。      (１件) 
・ IT産業に関連づけるような配慮のお話なので色々と参考になり意識づけさせられた。                               (１件) 
・ グローバルな競争原理のほかに人間的側面が必要との認識は参考になった。                                        (１件) 
・  
（2） ご意見．ご要望 
・ 時間が講師、聴講者に足らないくらいだが、まああの辺でと言うところ                                            (２件)  
・ ある現象を具体的に掘り下げ説明して頂くともっと消化が出来たとおもう。                                        (１件) 
・ 内容が非常に濃く、もう少し時間が欲しかった。                                                                (１件) 
 
２． 会場（講演、懇親会、ﾎﾃﾙﾆｭｰ東北）についてご意見などありましたらお願いします。 
  （1）.ﾃｰﾌﾞﾙ等の配置や運営方法について  （2）.飲物や食物について  （3）.その他 
・ 適当なひろさでコンタクトしやすくよかった。                                                                    ３件 
・ 大変良い、予算から見ても十分である。                                                                           5件 
・ ホテルの部屋が明るくなった印象を受けた。 
・ 費用的に無理かもしれないが、料理が残らないようなものができないか。                                             ２件 
・ 食べ物に一工夫ほしい。食べにくい（固いものが多い） 
・ 講演内容が前回（仙台銀行の大滝先生）と今回大変良かったし内容も十分であった。 
・ ２回出席したがいずれも盛会でNISAを見なおした。会費3000円で講演会を聞き食べて飲みと安いくらいだ。 
・ ﾃｰﾌﾞﾙの配置もよいし運営方法にも問題はなかったと思う。 懇親会の時間が少し短かった。 
・ 予算内では精一杯と思う。 
・ 場所は良い。食事をグレートアップしてほしいが3000円なので妥協ですね。 
・ スピーカーの音量、音質がとても良く聞きやすくて素晴らしいふれあいの場でした。 
・ 食べる事より、話する事に夢中になりますので食べ物が余る事については幹事としてあまり気にしなくてよいのでは。 
・ 非常に和やかな雰囲気で良いと思う。 気楽さのなかでの会の進め方も上手くいっている一因と思われる。 

 
３． その他なにかご意見（取り上げたいテーマなど）ありましたらお願いいたします。 
・ ビジネスモデル特許関連（事例、特許化方法など） 
・ 懇親会で順番制に会社紹介などはいかがでしょうか。 
・ いつもすばらしい内容の企画でありがとうございます。 
・ 月末は大変忙しいので開催日をさけてほしい。 
・ 宮城大学の久恒啓一さんの「ビジネス教授日記」なんか面白いと思う。 
・ IT、Webソリューション等を取り上げてほしい。 
・ 今回の講演で紹介された元気な企業、アイオー精密、モルデックの方々に講演していただいたら良いのでは。 



・ 税務、経理関係が1度あっても良いかも。 
・ 始めて参加したがいろいろなかたがたと知り合えた。今後の企業携帯のあり方の講演。 
・ いつもご苦労さまです。今後ともよろしくお願いいたします。 
・ IT議術の動向、大学の先生で適当な人を。 
・ ITによる企業改革成功例についての論説を希望します。 

 
 
追記 
   ３８名出席でしたが、３名の方のお名前がわからず催促はしませんでした。 
   皆さんのアンケートを読んで今回の講演は素晴らしいと感じています。 
   聞けずに残念でした。  懇親会の反省会のなかでも意見がありましたか次回 
   からは録音、ビデオ、速記などで記録する事としたいですね。     斎藤                                               


